

Últimas noticias sobre la marcha de la sublevación militar

## La Artillería republicana bate posiciones y concentraciones enemigas en el frente de Madrid

### El enemigo bombardea nuestras líneas, sin causar grandes daños.—En Mahón es derribado un avión rebelde.—Llegan a Barcelona dos hijos de Alcalá Zamora, para unirse a los luchadores antifascistas

#### Cambios de mando en las filas de los facciosos

Gibraltar.—Se han tenido noticias de los cambios habidos en los mandos de las fuerzas facciosas, como consecuencia de los últimos descalabros sufridos.

El general Mola ha sido designado para el mando de las tropas del Norte, a donde han sido enviados refuerzos procedentes de Andalucía.

El general Saliquet, que mandaba la séptima División de Madrid ha sido destituido, nombrando para sustituirle al general Orgaz, que estaba en Marruecos.

Orgaz mandará las tres Banderas que mandaba Varela, formadas por Tercio y moros. Este nombramiento ha sido consecuencia de las bajas que Varela ha tenido en el asedio a Madrid.

#### Han llegado a Barcelona dos hijos de Alcalá Zamora

Barcelona.—A las cuatro de la tarde llegaron a esta capital Luis y José Alcalá Castillo, hijos del ex presidente de la República Alcalá Zamora, que vienen a luchar al lado del ejército antifascista.

Al pasar por París les detuvo la policía, obediendo órdenes recibidas, pero ellos alegaron su mayoría de edad.

Su detención duró unas 18 horas, por lo que se retrasó su llegada a la capital catalana.

A la frontera salió a recibirlos una Delegación de la Consejería de Propaganda.

Por la noche acudieron al cementerio, depositando una corona de flores sobre la tumba de Maclá.

Los hermanos Alcalá Zamora saludaron al pueblo español desde las emisoras catalanas.

Expusieron la admiración que sentían por el ejército que defendía, las libertades españolas y su emoción por luchar junto a ellos.

#### Parte de Marina y Aire

Valencia.—El parte facilitado por el Ministerio de Marina y Aire a las nueve de la noche dice así:

Comunican de Mahón que el día 22 fué derribado por los disparos de

nuestras baterías un avión rebelde que cayó incendiado al mar.

En Málaga la aviación rebelde bombardeó los pueblos de Ardales y Alora, en el primero de los cuales las explosiones produjeron un muerto

#### Parte oficial del ministerio de la Guerra

Madrid.—Por la Consejería de Guerra de la Junta de Defensa fué facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial:

En los sectores de Guadarrama, Aranjuez y Sur del Tajo, sin novedad.

En el de Guadalajara, en Tarazona, ha habido fuego contra nuestras posiciones sin consecuencias.

En Lozoyuela, el enemigo hizo fuego de cañón contra Paredes de Baitrage sin causar víctimas.

En Madrid el día ha transcurrido con escasa actividad del enemigo, que se ha limitado a bombardear nuestras líneas sin causar grandes daños.

Nuestra artillería actuó en las primeras horas de la mañana para batir las posiciones y concentraciones enemigas.

A última hora de la tarde se pasaron a nuestras filas cinco evadidos del campo rebelde. Durante todo el día no actuó la aviación.

En el resto de los frentes, sin novedad.

## Gobierno civil

#### Enérgica nota del gobernador civil

Enterado este Gobierno civil de que en algunos pueblos de la provincia de Murcia hay grupos y personas que al amparo de determinados carnets de organizaciones políticas y sindicales efectúan actos de pillaje y de saqueo empleando métodos de terror en los modestos bienes y propiedades de los pequeños campesinos y comerciantes, actos que manchan nuestro glorioso movimiento liberador y deshonoran al pueblo antifascista de Murcia, este Gobierno civil anuncia que está dispuesto a terminar de cortar estos actos con la máxima energía. Exalta al pueblo

das las autoridades y Frentes Populares, de todos los antifascistas a que donde quiera que haya un grupo o persona que quiera realizar esos hechos sean inmediatamente desarmados y llevados detenidos al Tribunal Popular como facciosos.

El gobernador civil de Murcia, Luis O. Gloria.

#### El desfile de la 20 Brigada

El gobernador civil señor Cabo Gloria manifestó ayer a los periodistas que por la tarde, desde un balcón del Ayuntamiento había presenciado el desfile de la 20 Brigada que en el día de ayer realizó maniobras en Monteagudo y cuyas fuerzas se disponen a partir hacia los frentes de combate que les señale el alto mando.

El gobernador tuvo grandes elogios para los jefes, oficiales y tropa de esta 20 Brigada y que constituye un orgullo de las fuerzas armadas de la República y una viva satisfacción para Murcia.

#### La actuación del Tribunal Popular

### Continúa la causa contra varios procesados de Alhama

Ayer mañana a las nueve de continuó ante el Tribunal Popular la causa contra varios procesados de Alhama, acusados del delito de conspiración para la rebelión.

Presidió el señor Gomis, a quienes acompañaban los magistrados Ruiz Avilés y Mendez Gracia y correspondientes miembros del Jurado Popular.

Abierta la sesión, prestaron declaración los procesados que no lo hicieron el día anterior, y acto seguido comenzó la prueba testifical.

Desfilieron varios testigos del Fiscal, no haciéndolo otros dos por encontrarse en el frente, y a continuación prestaron declaración diversos testigos propuestos por las defensas.

A la una y media se suspendió la sesión, para reanudarla esta mañana a las nueve en que terminaran las

#### AYER EN EL CIRCO

## Mítin organizado por la Casa del Pueblo

Ayer mañana a las diez y media, en el teatro Circo se celebró el anunciado mítin de afirmación antifascista, concurriendo numerosísimo público que llenaba por completo el local.

Presidió el Presidente de la Casa del Pueblo, cuya entidad organizaba el acto Francisco Candel, quien pronunció breves y vibrantes palabras exponiendo la significación de este mítin.

Pronunciaron discursos fogosos de altos tonos antifascistas el Secretario del Frente Popular y representante de las Juventudes Unificadas Gustavo Espinosa; Jesús Carpena, por el partido comunista; Francisco Gilbel, por el partido socialista, Antonio Cádiz, por la U. G. T.

Todos los oradores señalaron la conveniencia de unar esfuerzos y voluntades para vencer al fascismo, confiando todos en que la victoria del proletariado en plazo breve será una venturosa realidad.

El público aplaudió grandemente a los oradores.

Se cantó la Internacional y se dieron vítores entusiastas a la República española, a Rusia y a México.

Se acordó dirigir un telegrama de protesta por el atentado de que ha sido objeto el dirigente de la U. G. T. de Madrid, Pablo Yagüe, así como también se adoptó el acuerdo de expresar con todo entusiasmo su adhesión incondicional al gobernador de la provincia, solidarizándose con la obra que realiza.

## Nuevo Presidente de la Audiencia

Por disposición del Ministerio de Justicia, ha sido nombrado Presidente de la Audiencia Provincial de Murcia el abogado y diputado a Cortes don Francisco López de Galarza.



# EL TIEMPO



Concesionario oficial en Murcia:  
**JOSÉ VIUDES GUIRAO**  
Capuchinas, 8 Teléfono, 2643

## Sindicato Provincial de Trabajadores del Crédito y de las Finanzas

A las masas laboriosas de Murcia y su provincia y a la opinión en general

Los trabajadores bancarios, sujetos siempre a los problemas sociales y como parte integrante de las masas productoras, se dirigen a todas las organizaciones de Murcia y su provincia y a la opinión en general para señalarles nuestra posición en estos momentos históricos en que la economía se ve continuamente sabotada por el atesoramiento, tanto de papel, como de plata.

El aparato bancario proletario, ligado estrechamente al proceso revolucionario que estamos viviendo, abraza la esperanza de que por la conciencia colectiva de las masas productoras se verán cumplidas las necesidades que reclaman la recta administración de los problemas económicos de retaguardia.

Estamos plenamente convencidos que el pueblo honrado y trabajador acudirá a nuestro llamamiento, haciendo ingresos en efectivo, de libre disposición, en los Centros bancarios, de acuerdo con lo dispuesto por el Ministerio de Hacienda con fecha 2 de Agosto próximo pasado, pues hemos de apuntar el peligro que ocasiona a la economía el atesoramiento de efectivo, privándonos de regular los créditos y cumplir con nuestra misión, que es la de administrar los intereses de las masas productoras.

La colectividad bancaria tiene la responsabilidad histórica de reajustar su nuevo plan de trabajo en el amplio campo de créditos y finanzas, las materias aprovechables que con la ayuda de todo el pueblo trabajador hemos de construir y poder ofrecer a la nueva Sociedad un aparato económico fuerte, dentro del gran ejército proletario.

Hemos de recomendar, para conseguir un éxito definitivo e indudable, el pago regular de las operaciones contraídas en las transacciones comerciales, no estacionando la economía y siguiendo las disposiciones que sobre esta materia se marcan.

Entendemos que la economía debe estar centralizada, para que la labor económica y financiera en retaguardia se desarrolle a base de una economía fuerte y poder los bancarios financiar los productos que constantemente necesitan de esta ayuda y enfocar los problemas atendiendo a lo que debe ser en la actualidad instrumento de crédito.

Este Sindicato Provincial espera ver cumplidas las anteriores normas, ya que en ello va la garantía del porvenir económico.

El Comité Ejecutivo.

## MURCIANO

El Fascio ametralla a los niños. Proporciónales tú juguetes que alegren su vida.

## ENTIERRO

Ayer tarde a las tres se celebró el entierro de la malograda señorita Joaquina Durán García.

El acto constituyó una sentidísima manifestación de duelo, a la que se asociaron personas de todas las clases sociales.

Al despedirse el duelo en el sitio de costumbre, la representación de la familia ostentada por don Claudio Alonso y don Enrique López Villar recibió nuevas y sentidas demostraciones de pésame de los asistentes.

Reiteramos a la desconsolada madre doña Joaquina García García, hermanos Manuel y Carmen, hermano político, tíos y demás familia, la expresión de nuestro profundo sentimiento por desgracia tan irrepable.

## A nuestros lectores

Atendiendo a requerimiento de la autoridad gubernativa, publicamos el número de hoy. Obedecemos órdenes, sin discutirlos por nuestra parte, y lamentamos que el aviso para que aparezca este número no se nos diera con la antelación debida para poder confeccionar el periódico en su forma ordinaria.

Sirva esto de explicación y justificación a nuestros lectores que ya sabían la causa por la cual no habría de publicarse EL TIEMPO en el día de hoy.

## Peticion de mano

Por nuestros buenos amigos don Jesús Ortiz de Villajos, jefe jubilado de Telégrafos y esposa, y para su hijo nuestro querido amigo y compañero de Redacción, el profesor de esta Escuela de Artes y Oficios, don Manuel, ha sido pedida la mano de la encantadora señorita Rosario Mora Monreal, hija del prestigioso industrial de Cartagena don Antonio Mora.

La boda ha sido señalada para fecha próxima.

Enviamos nuestra felicitación anticipada a los futuros esposos y respectivas familias.

LA MATERNIDAD MURCIANA ACOGE ORGULLO A LOS HIJOS DE LOS HEROES.

## Nota del Frente Popular

Se advierte a todas las personas convocadas por este Frente Popular para presentarse en la Comandancia de Asalto con el fin de posesionarse del cargo de Agente de Vigilancia de la Retaguardia, y que no lo han hecho hasta la fecha, que de no hacerlo en el plazo de cinco días a partir de la fecha de publicación de la presente nota, se considerará que renuncian quedando sin efecto el nombramiento y sin derecho a reclamación alguna.

Murcia 26 de Diciembre de 1936.— Por el Frente Popular: El Presidente, Miguel de Luelmo; El Secretario, Gustavo Espinosa.

## TEATRO ROMEA

Empresa: Vicente Martínez

SABADO 26 DE DICIEMBRE DE 1936

Tarde: A las cuatro y a las seis y media.—Noche: A las 9 y tres cuartos

## MONSERRAT

Presenta su monumental espectáculo de VARIEDADES con el Estreno de la humorada cómica flamenca en un acto, original de José Pérez de León,

## El Maestro Maravillas

Grandioso éxito de PELUSO, Chiquito de Triana y Niño de la Huerta Monumental Fin de Fiesta por la excelente artista, émula de Pastora Imperio

## PASTORA SOLER

con sus animados intermedios a cargo del genial humorista CAMILIN

Precios: Butaca, 2'50 pesetas. General, 0'60

## Dr. Eduardo Martínez Palomo

MEDICINA GENERAL Y ENFERMEDADES DE LA INFANCIA

Consultas de 12 a 2

Frenaría, 15-2.ª doha.

MURCIA

## Caja Regional Murciana-Albacetense de Previsión Social

### Sección Caja de Ahorros y Monte de Piedad

La Junta de Gobierno de esta Caja, en sesión celebrada el día 26 de Agosto último, acordó la liberación de todos los lotes de ropas y efectos empeñados hasta aquella fecha, por un importe no superior a 25 pesetas y todas las máquinas de coser.

Existiendo actualmente sin liberar algunos de estos lotes, se pone en conocimiento de los interesados que el Consejo Directivo de la Caja, ha acordado conceder un plazo para que puedan ser retirados, hasta el día 10 del próximo mes de Enero, entendiéndose que de no hacerlo así, renuncian al citado beneficio.

Murcia 23 de Diciembre de 1936.— El Secretario.

## Catelera de Espectáculos para hoy sábado

Círculo.—De 3 a 12 noche. La grandiosa producción «El crimen del Casino», en español, por Ricardo Cortez.

Cinema Infesta.—De 3 a 12 noche. La preciosa película «La alegre mentira», en español, por Marión Davies.

Cine Popular.—De 3 a 9 y media. El drama americano «El Lobo» y la preciosa comedia «Honduras de Infierno», en español por Robert Montgomery.

## “LA VELOZ”

(U. G. T.)

Se ruega al que se haya encontrado una rueda completa con neumáticos marca «Pirelli», medida 47.517, del coche «Opel» Mu 9 328, lo entregue a esta Sociedad, donde se le agradecerá.

Murcia 25 de Diciembre de 1936.— El Comité.

## NOTICIAS

### VIAJEROS

Se encuentra en Murcia con su distinguida familia, nuestro estimado amigo el exministro murciano don Mariano Ruiz Fanes.

### NATALICIO

Ha dado a luz felizmente un hermoso niño la virtuosa esposa de nuestro estimado amigo, el jefe de la Central Eléctrica de Murcia don Alejandro Terrer Delgado.

Enviamos nuestra felicitación a los dichosos padres.

¡Opón a la barbarie infantilizada del Fascio la ofrenda de un juguete que ilusione la infancia antifascista!

## Gratis absolutamente Gratis

FÓRMULA SECRETO preparación eficazísima, inofensiva, maravillosa Champóing que vuelve al color primitivo los cabellos sin tintes ni mixturas peligrosas a todo el que solicite del Apartado 10.040, MADRID,